

"Dios quiera que esta Empresa que ha fracasado otras veces, sea ahora una plausible realidad y que todos los católicos comprendan que es su deber unirse y sostener la prensa católica que hoy por hoy nos es más necesaria que edificar ermitas o iglesias que cada día van vaciándose a causa de la grandísima ignorancia religiosa existente"

Mons. Monestel, Obispo de Alajuela en carta a la Directiva de la Sociedad Católica Periodística.

El peligro a la vista

Después de haberse hablado mucho acerca del real o supuesto cambio de frente dado por el Gobierno ruso por medio de la promulgación de ciertos principios constitucionales que parecían tender a la concesión de libertades y derechos a los habitantes todos de aquel vasto país, se ha hecho nuevamen-

(Pasa a la pág. 8)

Hermoso y confortable carro-salón construido en Obras Públicas



En más de una ocasión nos hemos referido a los notables trabajos de ebanistería, mecánica etc, que se vienen realizando por obreros nacionales, en el taller de Obras Públicas. El prestigio de estos operarios ha quedado demostrado una vez más con el hermoso carro-salón construido por ellos

y que ilustra esta página. Aspectos: el M. Sr. Canónigo, bendice el carro; le acompaña el Sr. Administrador del Ferrocarril al Pacífico, don Claudio Cortés. Alumnas del Colegio de Señoritas, que honraron el acto el viernes y sirvieron de madrinas.

ROOSEVELT mediador en la Guerra de España

PRESIONASE QUE ROOSEVELT INTERVENGA PARA IMPEDIR UNA CONFLAGACION MUNDIAL

La situación actual se asemeja a la de la guerra ruso-japonesa en 1905-6 y a la del Chaco

WASHINGTON, 17. UP. — En los círculos políticos y diplomáticos bien informados se ha sabido que es está ejerciendo fuerte presión internacional para que el presidente Roosevelt se constitu-

Roosevelt, que ha sido indicado como mediador para solucionar la grave situación en España



ya en mediador imparcial en el sangriento conflicto español, debido a que la situación actual en la contienda parece indicar que se ha llegado a un empate y se teme que si la guerra continúa al gunas de las grandes potencias europeas se verán embrolladas en ella. Los observadores experimentados opinan que la situación como se presenta en estos momentos

Pasa a la pág. 8

Intensísimo bombardeo en el centro de MADRID

Madrid, 17 U P. —La artillería nacionalista comenzó en las horas tempranas de la mañana a bombardear los distritos céntricos de Madrid, arrojando sus obuses de grueso calibre en los barrios comerciales incluyendo la Puerta de Sol, y las calles del Carmen, Precisados, Tetuán y Hortaleza. Hubo varias víctimas y los daños materiales son considerables.

Arrestados trece comunistas en Río de Janeiro

Río de Janeiro, 17 UP. Las autoridades de policía anunciaron anoche que trece personas incluyendo una mujer fueron arrestados a raíz del descubrimiento de literatura propagandista comunista en el hogar de un miembro de la guardia municipal.

Las Juntas de Crédito Agrícola

A algunos de nuestros lectores les llamará la atención de que nosotros no agreguemos a este epígrafe el adjetivo *rurales*, diciendo entonces: *Las Juntas Rurales de Crédito Agrícola*; y no lo añadimos por la sencilla razón de que las palabras *rural* y *agrícola*, no se diferencian gran cosa en lo que atañe a su significación. Y dejando esto que no tiene, en verdad, importancia vamos a ver lo que le manifestó don Ricardo Brenes Volio a los señores de «La Prensa Libre» haciendo referencia a dichas Juntas: «que los miembros que componían la de Aserrí fueron quebrados por el Banco Internacional, al negarse los acreedores a pagar, a pesar de haber entregado aquellas personas los pagarés y cuentas en debido orden». Pero antes hizo

(Pasa a la página 11)

Los espartanos hacen gestiones ante el Sr. Obispo de Alajuela para ver de conseguir Cura Párroco

Nuestro corresponsal nos dice que ahí se cumple la Escritura: "Pedían pan y no había quien los repartiese"

Importantes vecinos del cantón de Esparta vienen haciendo gestiones ante el dignísimo Obispo de Alajuela Mons. Monestel para ver de conseguir Cura Pá-

rroco, pues desde que partió para su patria, Alemania el celoso Padre Wening, hará de esto seis o siete meses, el pueblo no volvió a disfrutar del consuelo

espiritual de modo permanente. No solo muere ahí la gente sin los auxilios de la Santa Madre Iglesia, sino que, como es natural, los niños crecen sin la enseñanza catequística que vive en la predicación del sacerdote.

Es más: asalariados se han dado a la tarea de invadir el pueblo con hojas protestantes provocando la desorientación entre el pueblo fiel, lo que vale al riego de la cizaña.

Nosotros entendemos el problema que tiene que afrontar el Excmo señor obispo Monestel, pues bien sabido es que, esa diócesis carece de clero, y si apuntamos el dato es para que se vea que realmente hacen falta vocaciones eclesíásticas y que no es de verdaderos católicos cruzarse de brazos ante esta necesidad. El Evangelio ya lo dice: Mirad que lo mies es mucha, pero pocos son los operarios.

Por nuestra parte podemos asegurar que el Excmo. señor obispo de Alajuela trata de dotar de cura párroco a la parroquia de Esparta, tan pronto como sus posibilidades se lo permitan.

No hay Problema Religioso, pero sí hay Problema Constitucional ¿Cómo entiende la democracia el Gbno. de México?

Las ruidosas manifestaciones populares en Orizaba y en Córdoba nos han venido a recordar que todavía está pendiente de resolución el problema de la paz espiritual de México. Repentinamente y con motivo del sacrificio de una señorita inocente, se reunieron cincuenta mil personas—es decir, todo Orizaba—para pedir al Gobierno en forma clamorosa, que derogue las leyes anticatólicas promulgadas durante la administración del coronel Tejada. Este movimiento no fue preparado ni estudiado: se improvisó en unas cuantas horas y tomó el aspecto imponente de un río crecido que amenaza destruir y arrastrar los diques con que se le pretende detener.

Si este acontecimiento se hubiera efectuado en Puebla o en Querétaro, podría atribuirse a una explosión de religio-

sidad exagerada: pero Veracruz es liberal, posiblemente el Estado más liberal de la República. Cuando el Presidente Juárez, en su lucha con el Clero se veía amenazado en todas partes por asechanzas y traiciones, el Gobernador veracruzano Gutiérrez Zamora le brindó un asilo seguro, en donde el indio inmovible pudo seguir tremolando su bandera. En Veracruz fue separada la Iglesia del Estado y se promulgaron las Leyes de Reforma. No se trata, en consecuencia, de un pueblo sectario ni fanático, sino de ciudadanos íntegros que reclaman el ejercicio de la libertad.

El coronel Alberto Tejada promulgó hace seis años una ley que sólo permite un sacerdote por cada cien mil habitantes. Sin considerar el trabajo espiritual que debe

(PASA a la página SIETE)

Al margen de la vida diaria

— Por FRANKLIN MONESTEL VINCENZI —

El redactor de esta sección se complace en dar a conocer varios aspectos de la vida herediana de la que ha logrado palpar por varios días, su exquisita cultura y su ambiente pródigo en gentileza y prosperidad. En esta ciudad en donde las personas se preocupan por los planos superiores del espí-

ritu, aquí donde todo es armonía y colaboración y en donde todo está forjado con visos a una realidad noble y distintiva, hemos recogido varias anotaciones que condensamos como sigue:

Escuela Braulio Morales

Indiscutiblemente es este uno de los centros del país en donde se trabaja con verdadero éxito y ello se debe a que su Personal Docente, integrado por abnegadas y capacitadas educadoras, ha logrado dignificar con talento y esfuerzo, la estructura misma de su Escuela. Actualmente dirige las labores la inteligente y culta maestra Srta. Hilda Dobles colaborando con ella un Personal destacado que está integrado así: Yolanda Rivera, Etelgibe de García, Gladys Ugalde, Alicia Flores, Luz de Arguedas, Ofelia de Herrera, Jovita Cartín, Alice de Salas, Elodia Alfaro, Mariana de Bermúdez, Emilia de Arce, Susana de Ramírez, Beatriz Bolaños, María Rodríguez, María Solís, Isabel Echeverría, Ana María Ulloa, Estela Dobles, Mélida Cortés y Víctor Ramírez.

Con el Presbo. Gálvez

Con el objeto de conocer algunos puntos relacionados con el asunto religioso de Heredia, visitamos al apreciable amigo Presbo. Gálvez, que con singular acierto desempeña el cargo de Coadjutor diciéndonos las siguientes breves frases: «Me siento orgulloso del sano y efectivo espíritu religioso de los heredianos quienes con una fe que dibuja su firme credulidad y nobles sentimientos, responden a todo aquello relacionado con la iglesia. Quiero que consigne mi aplauso sincero para LA EPOCA cuyas campañas en pro del catolicismo costarricense confortan a quienes servimos a Dios. Ustedes luchan con sinceridad y bien puede decirse que LA EPOCA es el eje de la ideología cristiana»

La Agencia de La Epoca También visitamos a la apreciable señorita Ermelinda Cha-

verri esforzada agente de La Epoca que con devoción y empeño atiende lo relacionado con nuestro periódico en Heredia.

Colaboración

Doña Luz Fuentes de Arguedas uno de los positivos valores femeninos de la Ciudad de las Flores con cuya colaboración se han honrado varios diarios del país, nos seguirá remitiendo algunas de sus delicadas composiciones en prosa y en verso, así como valiosas observaciones sobre la vida cultural de Heredia. Muy grato es para LA EPOCA gozar de ese privilegio y en breve daremos a conocer la exquisita prosa y el artístico verso de tan prestigiosa educadora.



Dolores reumáticos

Pastillas Orientales

Alivian como con la mano

Teléfono de LA EPOCA

4062

Siempre a sus órdenes

Al Sr. Presbo. don Carlos L. Gálvez

Leíamos el jueves pasado en este bisemanario, las palabras que Monseñor Unzué pronunciara en Guatemala, elogiando al clero costarricense. Dijo la verdad el eminente sacerdote; el Clero de Costa Rica es «abnegado, sacrificado, trabajador, emprendedor, apostólico». Uno de estos excelentes sacerdotes es el Presbitero don Carlos L. Gálvez. Cuatro años hace que recibió la unción sacerdotal, es muy joven, inteligente y muy piadoso. Hace hoy un año que llegó a esta ciudad de Heredia, donde se ha captado la estimación general, porque se le ha visto desempeñar su ministerio con inquebrantable fidelidad. Por eso nuestro amado Pastor, el virtuoso Padre Chaverri, al hacer su viaje, no vaciló en dejar su amada grey en manos de su experimentado Coadjutor. Duro es de verdad este trabajo para el joven sacerdote, pero la energía de su espíritu y las hermosas dotes que posee le allanan las dificultades que le salen al paso. Su asiduidad y paciencia en el confesonario son admirables. Es incansable en la catequesis. La Acción Católica y las Asociaciones piadosas ven en él su prudente consejero; es devotísimo en el Altar y como Jesús de Nazareth sencillísimo en la predicación, en la que instruye y corrige. Su labor con los encarcelados, a quienes consuela y encamina al bien es digna de todo elogio. Su buen carácter, su educación y cultura se reflejan en el trato social, cultura y educación que es más exquisita cuando trata con pobres y menesterosos. Le cupo a esta ciudad la dicha de albergar en su seno a tan digno Ministro del Señor. Para cuántos habrá pasado desapercibida su labor! Nosotros que le conocemos y estimamos, hacemos hoy pública manifestación de sus virtudes, pidiéndole antes que nos perdone, porque de verdad, hemos lastimado su modestia, porque como verdadero discípulo de Jesús es muy humilde el señor Presbitero don Carlos L. Gálvez, a quien saludamos con respeto y cariño por cumplir hoy un año de convivir con nosotros.



Pbo. don Carlos L. Gálvez

UNOS AMIGOS

Heredia, 18 de Abril de 1937.

El Vigor de América

No olvidemos nunca que estamos en América, tierra virgen, en la que todo arraiga y crece con extraordinario vigor; donde los vientos, que han atravesado cumbres, bosques y pampas, vienen cargados de gérmenes de libertad y de fe; donde las muchedumbres sienten infinitas ansiedades de todas las civilizaciones, aguzadas en siglos de heroísmos y martirios. Ya el presente, con ser magno, no interesa sino como el comienzo de una nueva acción, de una obra nueva. Se derriban innumerables viejos edificios y se levantan otros gigantescos, y se convierten las estrechas calles en amplias avenidas; todo ello febrilmente, vertiginosamente, con un enorme afán de innovación y de reforma. Algo parecido ocurre en el mundo de las ideas. Derrumbamientos y demoliciones a granel; inesperadas y rapidísimas fundaciones; anchas y llanas rutas donde antes era todo oscuridad y estorbo.

CONSTANCIO C. VIGIL

11 DE ABRIL

A Juan Santamaría

Por Esperanza Alfaro de Romero (alajuelense)

Fue tu humilde tambor el clarín de tu fama, fue la tea encendida tu arma digna de honor. Hoy la patria te aclama como el héroe glorioso, pues brindaste una vida toda llena de amor. Han pasado ochenta años plenos de honra y victoria, y tu hazaña esculpida queda siempre en la Historia. Sin tu brazo potente, sin tu pecho de acero, ¿qué sería de esta tierra, qué sería de este alero? Quiera Dios que al fulgor de esa tea redentora brille siempre la aurora de la Paz y el Honor.

San José, Costa Rica,
11 de Abril de 1937.

El Padre Luis Hidalgo sigue derramando favores entre el pueblo cristiano

Don Procopio Porras Quirós, de San Vicente de Moravia, nos manifiesta: "Hace algunos días leí yo en LA EPOCA un gran favor concedido a la señorita A-

malia Salazar, por intercesión del venerable Padre don Luis Hidalgo, que murió en olor de santidad en Atenas, el 13 de diciembre de 1896, siendo a la sa-

zón canónico penitenciario de la Santa Iglesias Metropolitana.

Con el Padre Luis — agrega don Procopio — hice yo la primera Comunión en San Vicente.

Pues bien hace algún tiempo vine atravesando por una muy difícil situación: era un asunto de familia, íntimo, en el que había de por medio graves intereses que resolver; humanamente hablando todos los recursos se habían empleado para llevar las cosas por la vía de la paz y de la justicia.

Por recomendación de mi señora, puse yo el gravísimo asunto en manos del santo Padre Luis Hidalgo y le ofrecí publicar el favor si el venía en mi auxilio desatando satisfactoriamente, para unos y para otros, el nudo de tan complicadas hebras.

La oración fue constante. No habían transcurrido tres días cuando después de años de lucha me llegó la propuesta de los terceros, concebida tal como yo la deseaba y era de justicia.

Esto no es una coincidencia; esto es un verdadero favor del cielo que yo lo hago público, con mis votos de agradecimiento al Padre Luis Hidalgo, fundador de las Conferencias de San Vicente de Paul en Costa Rica.

CAFE

"EL UNICO"

La única fábrica que tiene en sus bodegas Café Viejo

CARACOLILLO Y ORO

Su calidad no admite competencia

Se tuesta y se muele a particulares

Teléfono 2539

ADQUIERA SU CUPON para que sea dueño de una acción de la Sociedad Católica Periodística

Así servirá usted bien a la Santa Madre Iglesia y a nuestra querida Costa Rica.

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

Las flores de la obrerita

No es cuento, lector, es una historia triste. La obrerita llegó a la puerta de la gran dama con aquellas flores artificiales que tantas noches de insomnio le costara confeccionar, y pidió humildemente a la sirvienta que salió a abrirle las ofreciera en venta a la señora por unas cuantas pesetas.

La gran dama estaba en el salón rodeada de amigas. Vió las flores y se asombró. Era un primor. Un trabajo manual fino, delicado, artístico. Cuando supo el precio que por ellas pedía la obrerita, exclamó: «¡están regaladas!».

Pero ante la estupefacción de alguno, por lo menos, de otras damas que estaban con ella, al hacer pasar a la obrerita para comprarle las flores, le dijo: «Hija mía, este es un trabajo muy defectuoso, y además el precio que pides es exagerado, sólo podría darte la mitad».

Los ojos de la obrerita se humedecieron. «Dé lo que quiera, señora, dijo, en mi casa hay mucha miseria y tengo que llevar algo, aunque sea poco, cualquier cosa que me pague lo recibiré con gratitud».

Así habló la miseria. La gran señora pagó la mitad del precio fijado a sus flores y sonrió satisfecha. Su ardid de depreciar la mercancía le había salido bien. Era muy lista la gran señora. La obrerita se fué llorando.

La gran dama, según me informan, es muy religiosa; es católica; sostiene altares; paga sirios; hace novenas y le pide a San José. Pero su comprensión es la piedra berroqueña. El Cristo, que es amor, no ha entrado en su espíritu. Trafica con Dios como tráfico con la obrerita. Quiere ganar el cielo con San José, con las novenas, con los sirios y los altares, como ganó las flores por la mitad de las pesetas que valían. Paga el cielo como pagó la mercancía de la pobre obrera.

Pero como no ha leído aquellas páginas sublimes en que se basa la pura doctrina de lo que EL dijo en lo alto de la montaña y propagaron después sus apóstoles por el mundo, ignora que sólo lo que el hombre siembre es lo que recogerá y lo que ese estado sublime de conciencia que se llama «la gloria» no se conquista con velas, ni sosteniendo aparatos más o menos devocionales, sino socorriendo al necesitado y dándole aún más de lo que pide. Se gana con la acción desinteresada; dando sin recibir nada en cambio; sintiendo el placer del bien por Dios mismo, sin deseo de recompensas terrenales.

La obrerita con sus pobres flores, con su sacrificio, que gana la angélica simpatía, marcha por el sendero que conduce al Cristo que espera con los brazos abiertos. La altísima señora que le roba su trabajo, que le engaña y la burla, ¿no coopera a las inieblas del mundo, al egoísmo que avasalla y a esa desesperación

que pone el arma homicida en la mano del indigente que tiene hambre y que descarga su odio contra quien pudo socorrerlo y no lo hizo? El nos dijo que «quien da al pobre, le presta a Dios». Lo tiene por deudor, ¿Qué tendrá quien al pobre, sobre no darle, le quita lo que es suyo?

En la revolución de España, despiadada y formidable, han caído muchas altas damas, se han derribado muchos altares. Pero antes fueron despreciadas y robadas muchas flores de infelices obreras. Se sembró impiedad y se recoge impiedad. ¿A qué quejarse?

Las flores de la obrerita de esta historia triste son un símbolo. En ellas se encierra la

labor honrada de la mujer pobre, abatida y desamparada; de la que no fuma cigarrillos turcos, ni bebe champagne, ni sufre si no aparece su nombre en la crónica social; de la que tiene hambre de pan y de justicia. Y en su adquisición, por la mitad o acaso la tercera parte de su valor, por la dama rica, resalta el brutal egoísmo de la satisfecha, de la harta, de la que ha asegurado hasta la eterna salvación con el altar que paga y el cirio que enciende. Las flores de la obrerita simbolizan el tráfico inmundo que se hace en la tierra con todo lo profano y con todo lo sagrado. Y el Cristo vuelve a Jerusalén para ser de nuevo sacrificado.

Novedades del Ferrocarril del Pacífico

Una lujosa baranda de hierro y cemento se está montando en el parquecito que circunda el Paradero del Pacífico para reemplazar la de madera.

Al mismo tiempo, para descanso de pasajeros y empleados, se están instalando lujosas bancas de concreto.

—El período de vacaciones para los empleados, sigue en rotación. Ahora le toca una quincena de muy merecido descanso al cumplido secretario don Al-

fonso Maroto Touret, quien ha sido sustituido temporalmente por don Manuel Cortés Castrol

—Casi puede decirse que e. período de turismo veraniego con pases a mitad de precio, ha terminado. La rebaja dió enorme producto a la caja nacional.

—Una ancha acera de tres metros y de magnífico cemento se está construyendo en la Avenida 18. Ojalá el propio ferrocarril, se encargara de reconstruir las aceras de la Plaza del Pacífico.

Champion?...

C 0.40

Mi cerveza!

Hoy habrá un gran turno en Atenas

Las últimas reparaciones que se habían hecho a la iglesia de Atenas, una de las más hermosas y elegantes del país, habían dejado saldos en descubierto, pero afortunadamente, el último turno que ahí se hizo dió lo suficiente para pagar la deuda contraída; ahora en vista del mal estado de la torre y de la sacristía se procederá a los trabajos de reparación que sean del caso y es con este fin que

se ha organizado para hoy domingo un hermoso Turno con el concurso de todos los distritos del cantón. El cura encargado de la localidad Padre Redentorista don Carlos Caveró ha dirigido un llamamiento al pueblo y se espera el mejor éxito pecuniario, que deberá invertirse todo en el embellecimiento de la misma Iglesia ateniense.

fórmula
Incomparable

Contra DOLORES y resfriados

Instantina
ACCION ULTRA RAPIDA

Cada tableta envuelta herméticamente en celulosa transparente

Del Oratorio Festivo Salesiano

El Licenciado TINOCO CASTRO dictó una brillante conferencia a los jóvenes oratorianos

El Centro Social de Jóvenes Católicos de este Oratorio, ha entrado en una nueva era de progreso y de nuevas orientaciones que le prometen un futuro muy espléndido y feliz, gracias a las honorables visitas que distinguidas conferencistas de la Acción Católica Costarricense han sabido dispensarle con loable finura; y gracias muy especialmente al distinguido caballero, emprendedor de grandes iniciativas Mr. Lawrence Coen, que aparte de otros trabajos en pro de este centro, nos pone en un grato acercamiento y en contacto con los distinguidos elementos de la Acción Católica Arquidiocesana.

El martes 15 del corriente por la noche, este centro tuvo el placer de recibir en su reunión ordinaria una de estas gratísimas visitas en las distinguidas personas, del Rev. Padre José Salazar, Conciliario General de la Acción Católica Arquidiocesana, don Claudio Castro Porras, socio de la Acción Católica del Carmen, Lic. don Luis Demetrio Tinoco h., Lic. don Daniel Quirós y otros distinguidos señores. El nuevo y

amplio salón de sesiones en la «Escuela Don Bosco» se llenó de bote en bote con una concurrencia de más de cien jóvenes del Oratorio. Una vez abierto la sesión el referido señor Tinoco dictó una brillante conferencia sobre las más brillantes cuestiones sociales y sus respectivas soluciones en las Encíclicas de León XIII y Pío XI, dando amplias luces sobre las organizaciones obreras y sindicatos católicos.

En seguida tomó la palabra el Rev. Padre Salazar, dando con su peculiar unción oratoria, interesantes normas para la vida y adelanto de este centro.

El Rev. Padre Ignacio Arias, salesiano, que se hallaba presente, habló con palabra fácil y persuasiva sobre la necesidad de que los obreros reciban el sueldo de sus patronos en los días festivos y sobre la necesidad del ahorro para el mejoramiento del obrero.

Cada uno de los oradores recibió del imponente auditorio atronadores aplausos. La sesión empezó a las ocho y se terminó a las diez y cuarto de la noche.

Abanico de Pequeñas Notas

Están siendo reparadas las paredes de la Iglesia de la Merced en la parte superior de atrás para evitar las filtraciones de las próximas lluvias.

—En Guadalupe habrá hoy un opulento turno para adquirir muebles para la nueva escuela que quizás se estrene el 15 de setiembre que viene.

—Don Francisco Trejos Quirós, muy distinguido amigo de esta casa, está editando un magnífico libro de estudios sobre la geografía de Costa Rica, texto que ha merecido la aprobación de la Junta de Directores Secundarios.

—El mercado está lleno de elotes de la nueva cosecha, procedentes de los maizales donde ha llovido ya como Tu-

rrubares y Puriscal.

—Lujosísimos focos ornamentales llenan las diez plazuelas de Barrio México. En cambio, no ha sido posible iluminar la plaza de la Dolorosa, pues por ese lado no vive ningún municipio.

—Un comerciante italiano liquidó sus negocios. Tenía deudas por C 70,000 y en mercaderías 17 mil. Los créditos eran casi todos del exterior.

—Se están revisando las cazadoras y limitando la capacidad de su pasaje para evitar nuevas desgracias.

—Hoy irá la procesión del Dulce Nombre, devoción del Carmen, por los barrios del Norte Paso de la Vaca, Rincón de Cubillos y Penitenciaría.

Busque la tarjeta de Adhesión a la Liga de la Decencia

En Piedras Negras fué predicada una Misión con grandes frutos espirituales para el pueblo

El 5 del mes en curso dió principio una santa misión en esta parroquia predicada por el misionero Redentorista Fray Miguel Raimóndez, Miles de fieles se dieron cita en el templo parroquial para escuchar las verdades eternas, tan admirablemente predicadas. El templo se hacía pequeño para contener a la multitud, pero la voz del Padre Miguelito parecía acrecerse cual si tuviese los alcances de una trompeta y así todo el inmenso auditorio pudo oírle cual si estuviese a los pies de la sagrada cátedra.

Entre los actos más profundamente conmovedores de la santa misión estuvo, el desagravio al Santísimo Sacramento. Vimos ahí, los centenares de niños de primera Comunión, frente al sagrario, como lirios «entre los que se apacienta el Cordero» alzando sus manecitas al cielo, en súplica de amor a Jesús-Hostia; el altar, en aquella noche memorable, parecía un monte de luces y de flores y un nuevo Tabor se asomaba a nuestras almas: ahí El divino Prisionero de los altares, ahí Jesús en vela, con su cuerpo, sangre, alma y divinidad. El Padre misionero, desde el púlpito, habla de la grandeza del Santísimo Sacramento, y se va apoderando de las almas un amor abaso jamás sentido, una devoción tan profunda que las lágrimas ruedan por muchas mejillas. Porque realmente cuando Jesucristo es ofrecido en el altar, muestra sus llagas a su Padre Implorando su divina misericordia y rogándole se sirva salvar a los hombres de las penas eternas. Y es pues evidente que la principal razón por la que Jesucristo renueva su pasión en el altar, es para

rogar por nosotros y mover el corazón de su Padre.

No podríamos hablar de todo el prodigio de amor a Jesús Sacramentado en esta felicísima noche, en que un pueblo todo, confesado y comulgado, se arrodilla ante la Divina Majestad herida por nuestras culpas; porque el amor no es para describirlo, sino para sentirlo. Pero hay que decir que esta santa misión ha dejado muy hondos y saludables enseñanzas entre el pueblo fiel de Pie-

dras Negras, a cuya cabeza está hoy el abnegado sacerdote don Filiberto Blanco Mora, a quien este corresponsal lleva su más ferviente felicitación, al par que a su cohermano en Religión el dignísimo Hijo de San Alfonso, Padre Raimóndez misionero intrépido, que ha recorrido en misión de paz y de caridad casi todo el suelo de nuestra dichosa patria Costa Rica.

EMILIO NAVARRO FERNÁNDEZ
Corresponsal

El pueblo de Naranjo se ha conmovido en esta semana con desgracias personales

En el tajo municipal, fueron sepultados dos hombres

Nuestro activo corresponsal de Naranjo nos informó en la mañana del viernes de varias desgracias sucedidas en su pueblo, la víspera.

Unos peones, don Jesús Solano y don Franco Porras, trabajaban en el tajo municipal cuando de modo imprevisto, pues la socavación del terreno se había hecho con prudencia, cayó sobre ellos un inmenso terraplén, sepultándolos. Aun cuando los compañeros de trabajo anduvieron con la ligereza que es de suponer, apenas lograron salvar al señor Porras, pues su compañero pereció, víctima de los golpes recibidos.

En el mismo día, como a las 2 p. m., unos niños fueron a bañarse al Río Pilas, habiendo caído uno de ellos desde una altura considerable al lanzarse al agua, dando contra las piedras. El muchacho fué traído a

su casa en estado agónico.

Como a las 3 p. m. de ese mismo día, una cazadora, que iba por la carretera de San Miguel estropeó lamentablemente a un hombre.

La víspera, o sea el miércoles, en el pueblo de Candelaria un hecho macabro horrorizó a la población: Jacinto Sánchez encontró la muerte trágicamente, suceso ese que pone una nota de dolor honda en nuestras almas, sin que descendamos a pormenores dada la ética periodística que mantenemos.

De San Joaquín de Flores

Este pueblo está de plácemes. Desde tiempo inmemorial carece de casa Municipal y poca probabilidad había para que la tuviera, pues no había dónde ponerla, ni se creía que el Gobierno la diera, ya que el Gobierno local está en manos del Partido que perdió la partida. Anteayer, don Orendes Víquez compró para tal objeto un adecuado lote con una casa de demolerla, y el Ministro de Fomento prometió comenzar el edificio dentro de un mes. Hay esperanza de conseguir también un kiosco, ya que hace tres meses un grupo de muchachos derribaron el existente.

CORRESPONSAL

Empieza a subir de precio el azúcar

Hasta trece colones llegó a venderse el azúcar de la actual zafra. El aumento de la zona cañera, la gran producción y la facilidad vial, trajeron la baja del precio y robustecieron la demanda.

Pero en esta segunda semana de abril el precio se ha elevado a 14 colones los 46 kilogramos.

Sin embargo hay abundancia pues el nuevo ingenio de los señores Beeche y Tura Ricard ha traído mayor producción. Al menudeo ha dejado de cotizarse a 15 cts. libra y se vende a 2 por 35 cts.

Guerra al mal cine

Padres y madres de familia impedid que vuestros hijos vean las películas condenadas por el Tribunal del Centro Arquidiocesano.

A la juventud de la Parroquia de La Merced

En la reunión de Acción Católica, celebrada el 29 de marzo de 1937 a las 7 p. m. en el Salón de Catecismo de La Merced, se acordó formar cuadros de socios, en número de 5, compuestos por cuatro socios y 1 jefe. Nos dirigimos a esta juventud, que apoyada por su fe y por su espíritu deportista, (pues no se trata de actos exclusivamente religiosos, sino, además de éstos, paseos, juegos, etc.), para que asistan a estas reuniones de Acción Católica. Apoyados en nuestro Director, tratemos de conocer los temas dudosos que tengamos respecto a cualquier Religión, principalmente la nuestra.

Repetimos nuestro llamado, a los jóvenes de 15 a 30 años, para que asistan a estas reuniones, que se celebrarán todos los lunes, a las 7 p. m. en el Salón de La Merced.

FRANCISCO CARRILLO C.
Secretario.

Las Juntas de Crédito...

(VIENE de la página UNO)

la pregunta siguiente: «¿serán dichos individuos responsables por la suma que logren colocar en sus jurisdicciones?»

La respuesta del Banco Nacional de Costa Rica no tardó mucho: pues en el número inmediato nos cuenta el referido periódico que recibió una copia del reglamento de las mencionadas Juntas, y reproduce el artículo 7.º que declara: «que los miembros propietarios y suplentes serán responsables ante el Banco con sus bienes propios, por cualquier transgresión o falta a la ley y reglamentos respectivos, siendo entendido que dicha responsabilidad no se extiende a las pérdidas que puedan ocasionar las operaciones de crédito que se efectúen por mediación de las Juntas».

Y siendo así, ¿cuál fué la causa a que se acogió el Banco Internacional para declarar en quiebra a las personas que formaban la Junta Agrícola de Aserrí, no obstante haber entregado los pagarés y cuentas en debido orden, según lo afirma el señor Brenes Volio?

Francamente que esto necesita una explicación por parte del Banco, porque nosotros no creemos que haya habido malos manejos; de modo que no es fácil adivinar la razón que se tuvo para proceder de un modo tan violento contra dichas personas, tomando en consideración que de las pérdidas originadas en las operaciones de crédito efectuadas por las Juntas de conformidad con la ley y el reglamento, no son sus miembros personalmente responsables.

Tampoco podemos comprender cuál es el motivo que tiene el Banco Nacional para constituir directamente, según expresan muchos artículos del reglamento al cual nos referimos, todos los créditos activos a favor de las Juntas, toda vez que estos organismos no tienen personalidad jurídica, y naturalmente no están inscritos en el Registro Mercantil, porque, hablando con franqueza, no hay necesidad de que lo estén.

Las Juntas de Crédito Agrícolas, o mejor dicho, sus miembros son personas encargadas por el Banco Nacional para llevar a cabo en el campo pequeñas operaciones de crédito por préstamos hechos a agricultores de escasos o ningunos bienes, pero honrados y trabajadores, y naturalmente todas esas deudas deben constituirse a favor o a la orden, según corresponda—ya que no es lo mismo una expresión que la otra—del Banco Nacional de Costa Rica; pues por sabido se calla que las Juntas no prestan dinero propio sino ajeno; luego operan a nombre de otro, y éste es el verdadero acreedor de todo el efectivo prestado, toda vez que es suyo, es decir, del Banco Nacional y no de las Juntas.

No sabemos, ciertamente, a qué obedece esta confusión que algunos tienen, pues la generalidad, especialmente los entendidos en leyes, saben que no es lo mismo contratar a nombre de otro que en el propio: cuando se es mandatario de una persona sabe aquél que esta calidad debe expresarla en el cuerpo del documento o en la ante firma; en cambio cuando las operaciones las hace con sus haberes y por su cuenta no es necesario que figure otro nombre en las escrituras ni antes de la firma, sino solamente el suyo.

Y procediendo en esta forma, no habría necesidad de desconfiar de las Juntas, como se desprende del artículo 55 del reglamento susodicho que estatuye que: «En ningún caso los documentos de crédito a favor de las Juntas, podrán ser cedidos e endosados sin el consentimiento del gerente del Banco».

Por todo lo que llevamos expuesto se llega a la conclusión, de que es conveniente, a todas luces, que sea el Banco Nacional el que aparezca en todas las operaciones de dicho establecimiento, ya sea adquiriendo derechos o contrayendo obligaciones, aunque sean otros los encargados de realizarlas.

MANUEL V. FERNÁNDEZ

Sus Películas
FOTOGRAFICAS

se las desarrollamos e imprimimos

en nuestro propio TALLER

entregas el mismo día.

ULTIMOS ESTILOS

Librería "LA EPOCA"

Frente a "La Tribuna"

Teléfono 4062 — Apartado 1031

La Divina Revelación

Según San Juan, Cap. XVI, Vers. 16 a 22

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: «Un poco, y ya no me veréis; y otro poco, y me veréis: porque voy al Padre.

Entonces algunos de sus discípulos se dijeron unos a otros: ¿Qué es esto que nos dice: Un poco y no me veréis; y otro poco y me veréis; y porque voy al Padre?

Y decían: ¿Qué es esto que nos dice: Un poco, no sabemos lo que dice.

Y entendió Jesús que le querían preguntar, y les dijo: Disputáis entre vosotros de esto que dije: Un poco, y no me veréis; y otro poco, y me veréis.

En verdad, en verdad os digo: Que vosotros lloraréis y gemiréis, mas el mundo se gozará; y vosotros estaréis tristes, mas vuestra tristeza se convertirá en gozo.

La mujer cuando pare está triste, porque viene su hora; mas cuando ha parido un niño, ya no se acuerda del apuro por el gozo, de que ha nacido un hombre en el mundo.

Pues también vosotros ahora, ciertamente tenéis tristeza, mas otra vez os he de ver, y se gozará vuestro corazón: y ninguno os quitará vuestro gozo».

Crónica de Sociedad

Cultos Religiosos en la Parroquia de la Merced

De domingo 18 a sábado 24 de abril de 1937.

Atento saludo

El miércoles ingresó a esta capital la Rvda. Madre Superiora de la Congregación del Buen Pastor, Madre Belén, quien en viaje de visita a las costas de México y Cuba inquirió varios meses.

La Madre Belén viene muy satisfecha de su gira misionera y para nosotros es muy lacrimoso presentarle el homenaje de nuestros respetos y de nuestra simpatía.

Viajeros

Ha pasado varios días en Parapetí, en gira misionera, el Sr. Presb. don Oscar José Trejos, Cura de Barba.

Le acompaña su padre el Sr. Gobernador de Heredia, Sr. don Víctor Trejos.

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestras oficinas al honrado comerciante de Concepción de Naranjo, don Gonzalo Zamora, quien vino a esta capital en vía de negocios.

Partió hoy para Alemania en compañía de su apreciable Sra. esposa, don Antonio Lehmann hijo.

El Sr. Lehmann radicará varios meses en Bonn, lugar de residencia de sus padres. Feliz viaje le deseamos.

El señor Cura de San Marcos de Tarrazú estuvo de gira misionera en Paqueta y la Costa; visitó los caseríos Naranjo, Naranjillo, Savegre y Sarú, permaneciendo varios días en cada uno de esos distritos.

A principios del mes entrante ingresará al país don Marco Aurelio Oritch. Le adelantamos un atento saludo de bienvenida.

Para México parte don Mario Saborío González.

El Presb. don Clodoveo Fidalgo, quien estuvo en el Congreso Eucarístico de Manila, ingresará al país en los primeros días del mes entrante.

Muy buenas noticias se tienen de la salud del Excmo. Sr. Arzobispo Mons. Castro, quien va en viaje de salud a Roma. Hoy debe desembarcar en Genova, Italia.

Sentido pésame

En San Francisco de Guadalupe falleció el martes último, confortado con los santos sacramentos, el patriarca don Francisco Quirós, padre de una honorable familia.

Había alcanzado una senectud avanzada y muere el noble anciano dejando en posesión el recuerdo de las obras buenas.

Sus funerales se efectuaron el miércoles en la Iglesia de San Francisco de Asís entre numerosa concurrencia.

Al consignar tan dolorosa noticia nos unimos al dolor de la estimable familia doliente, muy en particular de nuestro estimado amigo don Emiliano Quirós y de su apreciable señora doña Eulalia G. de Quirós, y de los otros hijos del extinto, nietos y demás deudos.

La Sra. Amelia Delcore, ha sido operada por el Dr. Beeche, deseamos el pronto

restablecimiento de la apreciable enferma.

La Srita. Margarita Lizano después de haber sufrido un fuerte ataque de apendicitis, se encuentra mejor, lo que celebramos muy de veras.

De cuidado

En Heredia, desde hace varios días se encuentra de gravedad el menor de los hijos de nuestro distinguido amigo don Amando Céspedes Marín y de su apreciable Sra. doña Rosita Arias de Marín.

Alvarito está en cama de gravedad y la ciencia hace esfuerzos casi sobrehumanos para rescatar la vida del niño, que ya va para los ocho años.

Nosotros que tenemos en alta estima el hogar Céspedes Arias, hacemos votos al cielo por la mejoría de Alvarito, acompañando a sus padres e hijos en esta congoja que realmente la sentimos.

En Guadalupe se halla enfermo de cuidado don Octavio Jiménez G., deseando nosotros que su salud, tan maltratada, reaccione favorablemente.

Un tanto mejor de salud se encuentra en Puntarenas don Manuel Burgos Aguilar.

En Alajuela

Falleció la estimable Sra. doña Juana Lizano v. de Marín, justamente apreciada y querida. El entierro fué el jueves. Para todos sus hijos, tan conmovidos por este duelo, nuestro pésame.

Censura de Películas

No recomendadas por su argumento

Alas sobre el Chaco, Camille El Crimen del Doctor Crespi, La Dama de las Camelias, El Destino Vengador, Dos Esposas y un Marido, Esos Hombres, Honra sin Precio, Novia Oculta, Los Pecados de Teodora, Piernas de Seda, Reina del Amor.

Prohibidas: Batalla, El Calvario de una Esposa, Camino de Perdición, Extrásis, Misterio del Rostro Pálido, Vidas Rotas.

Dña. Lidia Calderón de Miranda. Aquí murió el miércoles por la noche esta señora vecina que fue de la Parroquia de La Merced y justamente apreciada. Para don Bienvenido Miranda su esposo y los demás deudos, presentamos nuestra condolencia. Este duelo cubre también a nuestro buen amigo don Romulo Artavia y Sra., a quienes incluimos en nuestra condolencia.

El 19 de abril, mañana, se cumple el noveno aniversario del fallecimiento del caballero Dn. Francisco de Mendiola. Al recordar esta fecha, renovamos nuestro pesar a las distinguidas familias SAENZ-MENDIOLA, MONTEALEGRE-MENDIOLA y MENDIOLA-SALDIVAR.

Domingo 18—(tercer domingo) Misas: 5, 6, 7.30 rezada con órgano y a continuación, la SOLEMNE PROCESION del SMO CORPUS CHRISTI en la Merced. 10 hs. Misa de los niños.

REUNIONES.—2.3 Cofradía del Santísimo, sección de señoras.—4.5 Cofradía del Santísimo, sección de caballeros. 6.30-7 Conferencia de S. Vicente de Paul para socorro de los pobres, a la cual se invita muy instantemente a todas las personas caritativas de buena voluntad, socios y no socios.

7 p. m. (19 hs.) Rosario, Catecismo de adultos y Bendición. Lunes 19—5.30 Misa al Señor S. José por la salud y feliz viaje del Excmo. Señor Arzobispo de S. José, Dr. don Otilio Castro.

Jueves 22.—5 1/2 Misa cantada

al Señor Agonizante, por los donantes de las limosnas.

7 hs. Misa cantada en honor de los Dolores internos del Sacratísimo Corazón de Jesús, por los donantes de limosnas con este fin.

Viernes 23.—A las 7 a. m. Misa fúnebre por Lidia Calderón Soto de Miranda.

Sábado 24.—5 1/2 Misa cantada a San Rafael, por todos los noviazgos cristianos de la Parroquia de La Merced.

7 hs. Misa a N. Señora de Mercedes, por todos los contribuyentes con sus esfuerzos y donativos, al último Turno Parroquial.

Para meditar

La felicidad de los matrimonios depende siempre de dos condiciones esenciales en la vida. Primera: que haya espíritu religioso en los consortes: la Religión sincera en el marido, lo hace valiente en el cumplimiento de sus obligaciones y honrado en todos los deberes de fidelidad, mantenimiento y cuidado por la salud e higiene de su hogar. La Religión en la esposa, es prenda de seguridad para el marido, que sabe que el temor de Dios es la mejor garantía para el honor de una mujer.

Mujeres sin religión, con suma facilidad se hacen mundanas, superficiales y aun atrevidas, sin miedo al desbarajuste del hogar.

La segunda condición es la BUENA EDUCACIÓN en el trato mutuo, que es prenda de bondad del corazón. Esposos malcriados, groseros en el trato, insolentes en sus procedimientos, es imposible que cultiven hondo y verdadero amor. Con grosería no se puede amar jamás: el amor es siempre delicado entre seres racionales.

Nota.—En el galerón de la Merced se venderán refrescos los domingos, para ayudar a los trabajos de la Iglesia. Encargado don Juan Félix Rodríguez. Y los PRIMEROS DOMINGOS, habrá también las Rifas acostumbradas y que se suspendieron temporalmente.

GALEERIA ELEGANTE



SRAS MERCEDES Y AMELIA ARIAS REVILLA

De la alta sociedad panameña las señoritas Arias Revilla hace tres años que cursan los grados superiores en el Colegio de Nuestra Señora de Sión de esta capital.

La fragancia juvenil, como el donaire, la cultura y espiritualidad de estas hermanas gemelas, ponen en el ambiente que las rodea, la nota más alegre y armoniosa. Por esto sus compañeras y Superiores, así como las demás personas que tienen el privilegio de su amistad, las estiman y las quieren.

LA EPOCA al engalanar sus páginas con la fotografía de tan distinguidas señoritas, les rinde un cálido homenaje de simpatía.

Turno en el Carmen de Guadalupe

Si quiere Ud. pasar un rato de alegría vaya a este grandioso turno el 25 de los corrientes.

Agradecemos esta invitación

Guadalupe, 15 de abril de 1937.

Señor Director de LA EPOCA
San José

Muy distinguido señor:

La Junta de Educación y el Personal Docente de esta Ciudad tienen el gusto de invitarle, en unión de su apreciable familia a la GRAN FERIA ESCOLAR que, a beneficio del MOBILIARIO de la nueva Escuela, vamos a celebrar hoy Domingo 18 de los corrientes. Al mismo tiempo, muy atentamente solicitamos su bondadoso obsequio que directamente irá en bien de todos los Niños y por el que, con anticipación, le damos las más expresivas gracias.

Por la Junta de Educación
El Secretario

Cemento Alsen Alemán

Hierro-Fibro cemento

Y todo lo que Ud. necesite para construcción al precio más favorable

ALMACEN

JOSE RODRIGUEZ MORA

TELEFONO 2777

Enterrado vivo Apuntes de la vida deportiva de Coronado

Sucedió en el Infierno de la España Roja

En Badajoz—nos cuenta un corresponsal—oí la historia de que un sacerdote había sido enterrado vivo y salvado poco después de tan horrorosa muerte. Lo busqué y fui con él personalmente hasta Santa Ana, lugar en donde recibió este tremendo suplicio.

En julio del año pasado se encontraba el Padre Dionisio Gracia Laso en Santa Ana, Badajoz, encauzando las almas de los fieles, cuando fue aprehendido y enviado a prisión juntamente con otros trece nacionalistas uno de los cuales, queriendo salvar su vida, declaró falsamente que el Padre sabía dónde había armas escondidas. Desde ese momento empezó el martirio del sacerdote, pues fué atormentado y hasta flagelado frente a un altar; no se omitió tormento alguno para hacerlo confesar algo que en realidad no sabía y cuando, extenuado y adolorido, perdió el conocimiento, esperaron a que volviera en sí para empezar otra vez, pero con diferente método.

Viendo los rojos que no podían conseguir su objeto, llevaron a cabo una de las más horribles y salvajes cobardías; condujeron al viejo clérigo hasta un cementerio, donde lo obligaron a destapar una fosa. Una vez hecho esto, lo metieron adentro, donde todavía estaban los restos del ocupante de esa tumba, y a patadas lo obligaron a poner la cabeza sobre el cráneo del esqueleto. El pobre viejo, que aun nada podía decir de las armas escondidas, les rogó que le hicieran la gracia de darle un balazo; como contestación taparon inmediatamente la fosa, dejándolo enteramente vivo.

Se dice que fué un milagro que las tropas nacionalistas hayan podido desenterrarlo cuando aun estaba vivo. El corresponsal termina diciendo que el sacerdote, después de relatar su trágico episodio y no obstante que su cuerpo todavía no sanaba del castigo recibido, dijo, con mucho entusiasmo al despedirse: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Cómo se trabaja el Sociedad Católica Periodística

GRAN ENTUSIASMO ha conmovido a los católicos de Costa Rica; todavía hay una inmensa mayoría de costarricenses conscientes de su religión y de sus deberes para procurar se difundan por medio de la Prensa, los sentimientos sanos y moralizadores de nuestros antepasados; muchas personas de esta capital y fuera de ella, han contestado con prontitud y atención la circular que dirigió la Directiva de la nueva Sociedad Católica Periodística, para suscribir acciones; adelante, pues, que estas empresas bien organizadas y cooperando todos los verdaderos católicos al mismo fin, son una garantía para sostener nuestras creencias y dejarlas como la más hermosa herencia a nuestros hijos.

LA DIRECTIVA de la Sociedad Católica Periodística, que se reúne todos los jueves a las 5 p. m. en la oficina de su honorable presidente Dr. Calderón Muñoz, acordó, una rigurosa administración en todas sus actividades; y exige a la Secre-

Cambios de Jefes Políticos

El Sr. Presidente de la República ha acordado hacer cambios de Jefes Políticos. Así el actual Jefe Político de Pococí, don Tito Salazar Amador, pasará a San Juan de Tibás. Don Miguel Aguilar Chacón que fungía en Puriscal sustituirá al Sr. Salazar. Como Jefe Político de Puriscal queda nombrado don Víctor Méndez Núñez.

Desde hace varios años se ha luchado en San Isidro de Coronado por organizar un centro social y deportivo, con el fin de proporcionar a nuestros jóvenes y señoritas una honesta expansión y medios de educación cultural por la sana lectura y el deporte, pero desgraciadamente, el entusiasmo que se puso en la fundación del «Club Sport Coronado» falló y el empeño quedó reducido a recuerdos.

Del fracaso se quiso sacar experiencia, pero lo cierto es que otras intenciones también han caído al suelo por falta de unión «real y verdadera» de la juventud isidreña.

No negamos que en los últimos tiempos se hayan celebrado muy hermosas fiestas sociales, que por cierto merecieron un fervoroso aplauso para sus organizadores, pero han sido fiestas aisladas, y si, con todo, han resultado brillantes, razón hay para decir que la juventud isidreña no está condenada a vivir un aislamiento enfermizo, sin ilusiones, y como ajenos a todo movimiento que suponga avance cultural dentro de las más nobles aspiraciones de perfección humana.

De ahí que en los últimos

meses hayamos querido resucitar empeños, agitar una idea de compañerismo, impulsando por senderos de moralidad y de cultura, la fuerza juvenil. Ahora o nunca! Por eso hemos ido trazando planes de mejora social; hemos querido mantener la cohesión de nuestros ideales, con la liga del deporte, que digase cualquier cosa en contrario, es fuerza renovadora de entusiasmos, y es ante todo, fuerza moralizadora de primer orden. Para ello hemos fundado el CLUB SPORT URUGUAY, el cual está integrado por elementos jóvenes, llenos de amor y cariño por el deporte y dirigidos por una Junta Directiva que ha puesto todo su entusiasmo y voluntad para sostener a su valiente equipo de futbol hasta el punto de hacer lo que anteriormente ningún otro club deportivo logró hacer a favor del deporte local, esto es: inscribir su equipo dentro de la Gran Liga Internacional, conocida con el nombre de FIFA, federándolo para librar el campeonato en terceras divisiones.

A la vista de todos está, no sólo el esfuerzo victorioso de nuestros muchachos, que se

vienen apuntando desde meses atrás buenos triunfos lides abiertas a clubs disciplinados, sino la disciplina que guardan en su vida deportiva. Para sostener los gastos de la próxima lucha demandamos el «Uruguay», no omitirá ningún esfuerzo, pues bien saben sus socios y dirigentes que la federación impone sus gastos y que toda noble tarea toda preocupación alta supone sacrificio. Pero nada importan estas «minucias» si se toma en cuenta que los triunfos que seguirá cosechando el «Uruguay» redundarán bien de toda nuestra juventud y del mismo cantón y aun de la patria.

El deporte mantiene el cuerpo sano; aleja de los antros del vicio y es base de bienestar cultural, porque él es escuela de caballeros.

Estoy seguro que los equipos del Uruguay no harán un mal papel en los juegos del campeonato, pues ellos han prometido poner todo su corazón para defender los colores de su club y para poner en un digno lugar el deporte de Coronado.

HOMERO SOTO A Coronado, 16 de abril de 1937

Gran surtido de Papel Crepé, en todos los colores y de varias calidades. Servilletas, vasos, cucharas y platos de cartón, acaba de recibir

-LA-

Librería López

Avenida Central-Frente Almacén "La Casa"

Teléfono 3345

LA FERRETERIA DE Miguel Angel Quesada

Es la única que no cierra los sábados y la que vende a más bajos precios.

ACCESORIOS PARA AUTOMOVILES

MATERIALES ELECTRICOS

PINTURAS etc. etc.

Tel. 2973. — Apdo. 1204. — San José, Costa Rica

Los capitales vencidos al 31 de marzo

deberán ser pagados en seis anualidades, dentro de porcentajes escalonados

La falta oportuna de dos cuotas trimestrales, hará perder al deudor los beneficios de la ley.

GRANDIOSO TURNO en Santa Bárbara de Heredia el domingo 2 de mayo de 1937

Asista Ud. y ayude con su generosidad al buen resultado del mismo.

Las leyes de moratoria tienen su natural vencimiento y ellas son leyes puramente de emergencia.

Creemos conveniente refrescar la memoria de los deudores que hubiesen contraído compromisos con anterioridad al 8 de abril de 1935.

La ley claramente especifica que esas obligaciones deberán ser pagadas en seis anualidades sucesivas a partir del 1.º de abril de 1937, de acuerdo con los siguientes porcentajes: durante el primer año el 10 por ciento; durante el segundo, el 11 por ciento; durante el tercero, el 12 por ciento; en el cuarto año, el 17 por ciento; durante el quinto, el 23 por ciento y durante el sexto, el 27 por ciento. El monto que corresponda a cada porcentaje anual antes fijado—dice la ley—será cubierto en cuatro cuotas iguales al fin de cada trimestre, junto con los intereses vencidos sobre el saldo adeudado, si no hubiese convenio especial y la falta de pago oportuno de dos cuotas trimestrales, hará perder al deudor los beneficios de esta ley y autoriza al acreedor para exigir el pago total de la obligación.

No Hay Problema Religioso, Pero...

(VIENE de la página UNO)

desarrollar todo clérigo, sus funciones principales son bautizar a los recién nacidos, decir y cantar misas, dar la comunión a los creyentes, vincular con el sacramento del matrimonio a los amantes que quieran constituir una familia, y dispensar la suprema unción a los moribundos. Se pueden señalar muchos otros deberes fundamentales a los sacerdotes, entre los que se destaca la enseñanza de los Evangelios; pero bastan las funciones mencionadas, para que cualquiera que no esté cegado por la pasión se convenza de que es imposible, que un solo pastor pueda atender y conducir a un rebaño de cien mil ovejas.

¿Cómo las podría atender, si le falta tiempo para bautizar a las criaturas que nacen y absolver a los pecadores que se mueren? México es uno de los países que más se distinguen por la alta cifra de sus nacimientos y defunciones.

Las estadísticas de nuestro país son muy deficientes; pero todo mundo sabe que las familias mexicanas, especialmente las de la zona tórrida, son exageradamente prolíficas y, por tanto, no es aventurado afirmar que el promedio veracruzano de nacimientos es, cuando menos, igual al de la nación moscovita.

La proporción de las defunciones es menor. En los países que han resuelto el problema de la sanidad, se registran de veinte a treinta bajas anuales por cada millar de habitantes. En las regiones insalubres, o en aquellas donde la higiene se encuentra todavía en estado embrionario, el promedio de la mortalidad oscila entre cuarenta y cincuenta. México, y muy especialmente su litoral, no se caracteriza por una sanidad estricta y, en tal virtud, sin ser pesimista se pueden calcular en Veracruz, cuarenta defunciones anuales por cada millar de habitantes.

En vista de estas cifras, el rebaño que el ex Gobernador Tejeda señaló a cada sacerdote tiene diariamente catorce altas y once bajas. ¿Cuál es el tiempo mínimo que se gasta en administrar catorce bautizos y en atender a once moribundos? Por más rápido que se haga un bautizo, requiere, cuando menos, veinte minutos para practicar los ritos y hacer el registro en los libros de la parroquia. Por consiguiente, los catorce bautizos hechos en serie, y sin perder un solo minuto, requerirían medio día de trabajo intenso. En cuanto a los moribundos, no hay manera de despacharlos en serie; el sacerdote tiene que ir a su domicilio, y a los minutos que gaste en recibir la confesión y en administrar los santos óleos, tiene que agregar el tiempo que se emplee en cada visita. Como ninguna ciudad veracruzana llega a cien mil habitantes, resulta que la mayoría de los feligreses de una parroquia se encuentran diseminados en el campo. Por tal causa, una visita sacerdotal puede significar el empleo de un día entero. Sin embargo, calculando que sólo se dedican una hora a cada moribundo, se necesitarían once horas diarias para que el sacerdote pudiese absolver y bendecir a todos los que emprendan el viaje a la Eternidad.

Si el sacerdote no tiene tiempo para atender a lo que vienen ni a los que se van de este mundo, ¿cómo podrá cuidar a su grey permanente? De cada cien mil personas, setenta mil son mayores de doce años, y por tanto, pueden querer confesarse y recibir la comunión. Si sólo se confesaran una vez por año, habría menester de liquidar a ciento noventa y un pecadores diarios. ¿Que la mayoría no se confiesa ni comulga? De acuerdo; pero, en cambio, se cuentan por millares los católicos que se confiesa y comulgan mensualmente, y por lo mismo, no es exagerado calcular un promedio de ciento noventa y un sacramentos diarios. Dedicando cinco minutos a cada uno de ellos, se requerirían dieciséis horas de trabajo agotante, que ningún ser humano puede resistir.

Agréguese ahora lo principal, es decir, las misas, los ejercicios espirituales, los matrimonios, etc., etc., y no es difícil llegar a la conclusión de que la «Ley Tejeda», en vez de reglamentar los cultos, imposibilita la práctica de cualquiera religión. Ahora bien, si la Constitución establece diáfano que la conciencia es libre, y que todos los hombres pueden abrazar la religión que más les satisfaga, es indudable que la ley veracruzana es notoriamente anti-constitucional.

El Presidente Cárdenas dijo recientemente que no hay problema religioso en México. Y no lo debe haber, puesto que la Constitución estatuye la libertad de cultos; pero sí hay un problema constitucional muy serio: el que crean las legislaturas ignorantes al votar leyes que tienden a destruir las garantías otorgadas por la Carta Magna de la República. El coronel Tejeda estaba en su pleno derecho de ser anticlerical; pero no tenía facultad alguna para colocar su anticlericalismo por encima de los artículos de la Constitución.

Estamos de acuerdo con el Presidente: el problema no es religioso, sino constitucional. Por consiguiente, la crisis de Orizaba y de Córdoba se puede resolver del modo más sencillo: obligando a las autoridades veracruzanas a respetar las instituciones de la República. Si el Gobernador Alemán teme desfacer el entuerto de Tejeda, los jueces federales, con unas cuantas ejecutorias, pueden dejar sin efecto la ley anticonstitucional que lastima a los veracruzanos.

Queremos hacer constar, finalmente, que al hacer estas consideraciones no nos inspira ningún sentimiento sectario. Si el pueblo de México en vez de católico fuese budhista, mahometano o judío, nuestro criterio sería el mismo. No nos importan las prerrogativas que tenga o pueda tener la Iglesia, sino los derechos del pueblo, especialmente cuando ese pueblo es veracruzano y ha probado al través de toda nuestra historia, ser amante del progreso y devoto de la libertad. Nadie tiene el derecho de acusar de fanático al Estado de Veracruz, el primero en pronunciarse contra el Imperio de Iturbide y el primero en defender las Leyes de Reforma.

(De "HOY", rotativo independiente mexicano.—6 de marzo de 1937)

ADAN y EVA
La hoja que acaricia al rasurar
Ahora nuevo modelo con ranura al centro
IMPORTADOR
J. M. ACUÑA

Constructores de oro en acción

Como el gramo de oro fino que ahora una colización que de tres hasta cuatro colores, y se exporta fuerte cantidad de ese metal, los robos de esas auríferas se centuplican en la región abangareña, en la zona Familia y en los pequeños pero sí numerosos pozos de San Ramón. Los propietarios de cañones y de plantas de trituración y laboreo de brosas, se ven invadidos a mano armada por los que en lenguaje patrio llaman «coligalleros». San Gerardo es una zona seguida por esto y por eso ha pedido socorro al Gobierno.

Plénsase en mandar nuevas coltas de guardias nacionales para evitar estos incidentes.

«Necesitamos formar una verdadera legión de combatientes contra el cine rostituido, escuela de los más refinados crímenes contra el honor, y contra todos los principios en que se sienta toda sociedad rectamente constituida»

¡Suscríbese a LA EPOCA

FOLLETIN DE LA EPOCA No. 48 F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado (NOVELA)

—¿Qué es esto?
—No es la reparación a que la justicia estáis obligada; no la retractación pública de públicas calumnias; pero yo, habiéndome cargo de que sois mi soberana, os perdono tan grande humillación y me contento con este escrito. Escuchad: «Deo yo, doña Leonor de Navarra, que Inés de Aguilar, hija de un escudero Juan de Aguilar, es inocente del crimen de que la acusado; es, a saber: del envenenamiento de mi hermana doña Blanca de Navarra».
—¡Imposible, imposible!— exclamó la Reina.
—¡Harto sabía yo que vuestro arrepentimiento no era sincero! —La mano me cortaría primero que firmar este papel.
—Podéis perder otra cosa más preciosa para voz que la mano: podéis perder el cetro que empuñáis con ella si os obstináis a no firmar.
—¿Cómo?
—¿Cómo, preguntáis! ¿No lo habéis adivinado? Yo soy Inés, señora. Inés, vuestra dama, la desesperada, la muerta. ¿Me co-

nocéis?
Y levantando el velo descubrió un rostro pálido, consumido; un rostro que pudiera llamarse de cadáver, si los cadáveres conservasen dos ojos grandes, vivos, fulminantes.
—¡Inés! ¡Inés!—exclamó la Reina aterrada.—¡Ha llegado mi última hora!
—Todavía no. Firmad, que el cetro no está tan seguro en vuestras manos que podáis sostenerlo en mi presencia. Inés resucitada, es Inés inocente; Inés inocente, es la Reina fratricida, y tenéis muchos enemigos, señora, para desafiarlos manchada con tanto crimen.
—¡Soy criminal, Inés, lo confieso; pero... ten compasión de mí!
—La hubiera tenido al veros arrepentida; pero no lo estáis, y quiero que el miedo de perder la corona os impida hacer el daño que no evita el temor de ofender a Dios.
—¡Ten lástima de mí!
—¡Lástima de voz que no la habéis tenido de los hijos de vuestro padre! ¡Lástima de voz

que no la tuvisteis de Jimeno!... Mi compasión, señora, sería la venganza más horrible que pudiera tomar de vos. No sabéis lo que se os está preparando, ni el extremo adonde puede conducir vuestro endurecimiento. ¡Oh! Llorad, llorad; sed buena; a nadie importa más que a vos.
—Sí, lo seré! haré cuanto quieras. Pero esa declaración en tus manos...
—Sólo servirá para detener el brazo de la justicia divina, alzado contra vos. ¿No me conocéis? ¿He sido nunca vengativa? ¿He de principiar a serlo con vos? ¿Qué me importa mi reputación, si Dios conoce la verdad? ¿Qué me importa del mundo, que ha perdido hasta la memoria de mí? No, no se trata de Inés, sino de vos. Yo quiero salvaros, salvar primero vuestra alma, y luego vuestra vida, y vuestra corona, por último, que peligran.
—Te reconozco, Inés; eres la misma. El alma buena y generosa que siempre he admirado. ¡Venciste, al fin! Quien se resiste a la dulzura de tus palabras? Pero las fuerzas me faltan—dijo la Reina exagerando su desfallecimiento—; permíteme llamar...
Inés la miró con severidad.
—¡Un vaso de agua!—añadió Leonor, y después todo cuanto quieras.
—¡Así decía Blanca, así decía vuestra hermana, y le disteis un

vaso de ponzoña!
—¡Dámela tú con tal de que beba!
—¡Yo!—repuso la dama con fría sonrisa—, ¿cómo he de daros lo que no tengo? Llamad, llamad a vuestros pajes, y si no os parecen bastantes para traer el vaso de agua, llamad a vuestros escuderos, a vuestra guardia, a todos vuestros soldados.
—¡Oh! No receles de mí—confestó la Reina con gozo mal disimulado.
—¡Llamad, infeliz, llamad!
—¿Consientes?
—Sois mi Reina y señora; estáis en vuestro alcázar. Llamad a vuestros escuderos—dijo Inés fría como la estatua del Comendador.
—A mis escuderos, no; a cualquiera de mis dueñas basta—advirtió Leonor, acusándose con su propia disculpa.
La aparecida se encogió de hombros, y Leonor observó con terror aquel ademán glacial. Tornó a mirar a Inés antes de acudir a la puerta; pero la antigua dama de su servidumbre había dejado caer el velo, y permanecía inmóvil en una actitud tranquila.
—¡Brianda!—gritó la Reina, entreabriendo la puerta principal de su aposento.
Al poco rato llegó la dueña.
—¿Ves esa mujer que está en el fondo de la cámara, apoyada en el sillal y cubierta con el manto?... Mirala, por Dios,

con disimulo...
—Está bien... ¿y qué?...
—Reunios al punto todos mis criados en esta cámara inmediata, y cuando yo diere tres palmadas entrad y apoderaos de ella.
—¿Tres palmadas?
—Sí, baja la voz.
—¿Todos los criados?
—Sí, mis escuderos, principalmente; prevenles que de nada se asusten.
—¡Asustarse! ¿de qué?
—Nada, está loca.
La Reina volvió a cerrar la puerta, y lentamente se fue acercando a la resucitada, que no había variado de postura...
—¿Habéis bebido?—la preguntó Inés con un acento frío y penetrante como la punta de una espada.
Leonor quedó desconcertada con una pregunta tan sencilla; ni para cubrir las apariencias se había acordado de pedir el vaso de agua.
—¡Sí... sí...!—respondió balbuciente.
—¿Entonces os sentiréis mejor?
—Algo mejor.
—¿Con fuerzas para firmar?
—¡Oh, sí, para eso sí!—confestó la Reina, como queriendo desvanecer con su docilidad las sospechas que pudiera excitar su aturdimiento.
Veo que la bebida os ha reanimado mucho, y que no sólo tendréis fuerzas para firmar sino para copiar el papel.

EL PELIGRO A LA...

(VIENE de la página UNO)

te el silencio en torno de cuestión tan trascendente de la que está pendiente el resto del mundo, por venir de Rusia la intensa propaganda comunista que tantos y tan graves daños ha causado internacionalmente, sin que pueda decirse que haya siquiera amainado el rudo temporal ideológico desatado por el bolchevismo.

Importa pues, volver los ojos hacia el foco aquel de donde han provenido tantas y tan malignas infecciones que están minando la salud pública lo mismo en Europa que en América, en Asia y en todas partes, ya que si nos engañamos en el estudio y en la consideración de los acontecimientos que alcanzan en sus consecuencias naturales a minar los cimientos sobre los que se levantan las instituciones humanas de mayor cuantía, necesidad y provecho de los hombres, sobrevendrán por eso mismo circunstancias tremendamente difíciles para la vida normal pacífica y progresiva de los pueblos.

Aún cuando quisiéramos, que fuera verdad la gran belleza de un cambio ruso de frente hacia los horizontes de la verdadera libertad, no queremos ni podemos engañarnos, ni mucho menos debemos permitir que sea engañado nuestro público lector, al que tenemos, en conciencia, la profunda obligación moral de orientarlo hacia la luz de la verdad. Por eso hemos querido examinar a fondo cuestión tan importante para presentarla con toda su positiva desnudez, por muy repugnante y contraria a nuestros deseos que que pueda ser ésta.

Informaciones verídicas y oportunas que tenemos a la vista, nos hacen conocer en toda su intensidad, perversidad y maquiavelismo, la nueva y sangrienta burla que a la ciudad y al mundo, digamos así, ha hecho la inventiva, maliciosa y la pérfida habilidad de los dirigentes de la política soviética que ocupan el Capitolio de Moscú para desgracia y muerte de millares y millones de infelices que se dejan arrastrar como viles esclavos tras el carro de triunfo del comunismo diabólico.

Según tales informaciones que, volvemos a decir, son enteramente fidedignas, la potencia rusa se ha esmerado en esta vez para conservar con los ojos vendados, maniatado y escarnecido a su pueblo, a la vez que engañado al mundo. De ahí nuestro esfuerzo por coadyuvar a quitar la máscara del rostro de los «Sin conciencia» que están vendiendo los más sagrados ideales de la humanidad, por unas cuantas monedas teñidas con la sangre de las desgraciadas víctimas de la maniobra roja que extiende sus ideas de corrupción y de exterminio a todos los confines de la tierra.

La publicación de los mal llamados planes constitucionales de la Unión de las Repúblicas socialistas, en las columnas del órgano oficial del bolchevismo, el periódico "Pravda", pudo conmover por un momento al pueblo ruso y al mundo todo. Más una vez pasada la primera impresión, se admite que sólo se buscaba el poder celebrar alianzas más o menos favorables a los intereses rusos con las naciones constituidas todavía sobre los antiguos sistemas, y que son tachadas por los comunistas de países burgueses o imperialistas. Dichas alianzas no tendrían más objeto, según el internal plan de Rusia, que el de echar las bases para la revolución mundial, la cual llevaría al abismo definitivamente a las sociedades todas.

Las intenciones soviéticas de conquistar al mundo para realizar los aviesos fines del comunismo, se ven claramente en donde quiera que asoma la cabeza la acción socialista. El Dictador Rojo, Stalin, según indican las informaciones que nos han servido de fuente para formular estas conclusiones firmísimas, declaró en una entrevista recientemente celebrada, que el bolchevismo sólo está representando una tragicomedia. De lo cual puede rectamente deducirse que el drama soviético prosigue hacia su tétrico final.

La falta absoluta de escrúpulos de parte de los directores centrales del comunismo mundial no podía de ninguna manera garantizar un ofrecimiento de

No ha sido capturado el Santuario de Santa María de la Cabeza

Tres grandes concursos aéreos se efectuarán

Paris, 17 UP. En conexión con la gran exposición internacional de París que se inaugurará a fines de mayo del año en curso, se están organizando tres concursos aéreos. La más importante de ellas está siendo organizada con "prueba nacional de la vaciación de turismo" y llevará el nombre de concurso aéreo nacional de la exposición", y por la Federación Aeronáutica de Francia, y se llevará a cabo el día cuatro de agosto. Se han presupuestado ciento cincuenta mil francos para premios en esta competencia.

Roosevelt mediad...

(VIENE de la página UNO)

tos se asemeja mucho a las fases finales de la guerra ruso-japonesa de 1905-6, la que fué mediada por el presidente Teodoro Roosevelt y culminó con la paz de Plymouth, y a la de la terrible guerra del Chaco entre Bolivia y Paraguay, en la que también intervinieron de manera amistosa e imparcial los Estados Unidos para poner fin a la matanza entre los dos pueblos hermanos. La figura internacional del presidente Roosevelt se ha agigantado por su magnífica labor de paz y progreso en el hemisferio occidental, y se juzga que él sería el único entre los grandes estadistas de la actualidad que encontraría la aceptación de ambos contendientes en la encarnizada lucha que está desgarrando al pueblo español.

MADRID, 17. UP. — Informes extra-oficiales indican que los informes procedentes del correspondiente de la agencia Febus en Andújar, con respecto a la captura por los rojos del santuario de María de la Cabeza, fueron erróneos, aun que se ha confirmado que los milicianos han ocupado posiciones a unos doscientos cincuenta metros del edificio, el cual está siendo rodeado por las fuerzas gubernamentales. Después de bombardear la ciudad de Andújar en la tarde de ayer, diez aviones nacionalistas arrojaron bombas sobre las posiciones rojas frente al santuario, el cual es una verdadera fortaleza natural situada en una inmensa roca arbolada. Durante la noche cuatro sacerdotes evangélicos y varios comisarios políticos dirigieron la palabra a los sitiados por medio de los amplificadores colocados en las trincheras milicianas, pidiéndoles a los defensores que se rindieran. Los rojos capturaron una paloma de correo enviada desde el santuario llevando un mensaje al General Queipo de Llano en el que el capitán Cortés explica que el palacio de Lugar Nuevo y Cayo del Rey fué evacuado debido a la presión de los rojos y "por eso tuve que darles asilo a sus defensores en el santuario para impedir que se rindieran".

LOS DEFENSORES DE DURANGO HAN SALVADO BILBAO TEMPORALMENTE

BILBAO, 17. UP. — Las autoridades vascas opinan que la formidable

VORAZ INCENDIO

EDIFICIOS EN MOLLENDINO PERU

Quedó arrasada la oficina de correos

Mollendo, 7 U P. — Un voraz incendio que se declaró a la madrugada de hoy, destruyó gran parte de esta ciudad, contrándose entre los edificios destruidos el de correos y los grafos de esta ciudad. Afortunadamente fueron víctimas de las llamas quince de los mejores edificios privados y otros de menor importancia. Hasta ahora no se sabe de desgracias personales.

midable defensa de Durango salvado a Bilbao, por lo temporalmente, debido a las tremendas bajas sufridas por los nacionalistas en sus ataques infructuosos contra el Monte Sainbo los que fueron dirigidos por oficiales alemanes. Veintitrés personas fueron arrestadas en Durango por haber hecho señales a los nacionalistas. El gabinete vasco decretó el cierre de las funciones de Bilbao durante una semana debido a la escasez de carbón.

Un mensaje de Salamanca asegura que los nacionalistas realizaron varios ataques rojos en frente de Teruel y derribaron aviones rojos. El gabinete de Valencia rehusó acceder a la solicitud del presidente Aguirre de que se le enviaran refuerzos frente de Bilbao diciendo que podía disponer de un solo batallón de los otros frentes. El presidente vasco está tratando de vacuar mujeres, niños y hombres mayores de cuarenta y cinco años de Bilbao. El gobierno vasco anunció que los aviones rojos arrojaron veinte bombas sobre posiciones nacionalistas en el sector de Alava, y dispersaron aparatos enemigos que volaron sobre Bilbao.

LOS LABORISTAS INGLESES COMPRAN UN BARCO Y VIVEN PARA LOS BILBAINOS

LONDRES, 17. UP. — Los laboristas ingleses están haciendo preparativos para la compra de un barco para llevar un cargamento de provisiones a los sitiados en la ciudad de Bilbao. El partido anunció esta mañana que abrigaba la esperanza de poder recolectar la suma de cuatro mil libras esterlinas para la adquisición de un barco, el martes de la semana entrante, para despacharlo cuanto antes hacia Bilbao ensayando así las acciones del gobierno de que el puerto está minado, pues el partido niega las afirmaciones oficiales del gobierno vasco de que la entrada del puerto está libre.

LANSBURY CONTINUA SU CAMPAÑA EN PRO DE LA PAZ

Londres, 17 U P. — Hoy salió rumbo a Berlín, donde se entrevistará el lunes al medio día con Hitler, el diputado laborista George Lansbury, y antes de su salida declaró que su viaje se relaciona con su campaña en pro de la paz exclusivamente, la que inició el año pasado en los Estados Unidos junto con el doctor Saller. Lansbury declaró libremente convencido que el hombre sencillo en la Gran Bretaña anhela la paz. Me propongo a discutir en Berlín la cuestión con los estadistas pudieran realizar la paz de la mejor manera posible.

Domingo 18 de abril de 1937

Gran Feria Escolar en la ciudad de GUADALUPE

A beneficio del mobiliario de la nueva Escuela

La víspera sabrosas cenas con ricos tamales, café, etc. El domingo servicio esmerado de HOTEL, atendido por un escogido personal de cultas Damas y Sritas,

¡MUCHAS DIVERSIONES! Juegos, Rifas, Música y todo lo suficiente para pasar un rato agradable. ¡A GOZAR TODOS A GUADALUPE!

liberación para el infeliz pueblo de Rusia. Ningún país, ninguna sociedad, ningún individuo debe creer en las falacias ni en los espejismos creados por la astucia y la malignidad de Moscú. El marxismo judío está íntegramente en pie de lucha por lo que ningún individuo, ninguna sociedad, y nación ninguna deben de abandonar su actitud enérgica frente al grave peligro que amenaza.

Su Santidad el Papa Pío XI felizmente reinante vuelve a ocuparse de "esta peste destructora—el comunismo"—la cual atacando la médula de la sociedad humana, la conduce a la ruina.

La enciclica del 19 de marzo que daremos a conocer próximamente delata la infamia roja en Rusia, México y España, y la más alta autoridad del mundo responsabiliza en esta hora apocalíptica, a los jefes de Gobierno, no sólo aquellos que de un modo suicida han pactado con el Gobierno de Stalin, sino aún a los que, con su inercia, nada hacen o apenas hacen cosa que valga la pena por combatir las causas en las que se hincha de sangre el dragón de Moscú.